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(Vidéo) Christophe Michel : “La grande
soirée Comptable est un véritable succès
pour le Lycée Aubanel.“

Rencontre entre Laurent Garcia, sur le studio de L’Echo du Mardi lors de la “Grande soirée
Comptable  2023“  organisée  par  Aubanel  for  Business   et  le  GRETA-CFA de  Vaucluse,  et
Christophe Michel, Proviseur du Lycée Théodore Aubanel.
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La fraise de Carpentras met tout le monde
d’accord

Cette année encore, la fraise de Carpentras est de retour sur les étals des marchés. Agatha,
Cléry, Ciflorette ou Gariguette : de quoi satisfaire tous les Provençaux. Dans le même temps, la
Confrérie de la fraise est venue à la rencontre de la presse vauclusienne avant de faire la
promotion de la fraise de Carpentras auprès des parlementaires nationaux.

La culture de la fraise a commencé au 19e siècle, et plus précisément en 1882 grâce à l’irrigation mise en
place à partir du canal de Carpentras. Depuis, la production ne cesse de s’accroître, avoisinant environ
6000 tonnes de production chaque année. En favorisant les circuits courts ou la vente directe ainsi que la
production hors-sol, les producteurs assurent leur forte rentabilité dès le début du mois de mars et une
économie d’eau considérable.
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La fraise qui conquiert toutes les papilles
La fraise de Carpentras, dont la saisons s’achève vers la fin juin, a d’ailleurs largement dépassé les
frontières du Vaucluse puisqu’elle séduit bien plus que les seuls habitants de la région. En effet, la
confrérie a déjà rencontré l’auteur et compositeur Patrick Fiori, et sera de nouveau reçue ce mois-ci au
Sénat, en compagnie de Gérard Larcher, sénateur des Yvelines et président du Sénat et à l’Assemblée
nationale dans le bureau de Yaël Braun-Pivet, présidente de l’Assemblée nationale.

Une appellation d’origine protégée
La fraise de Carpentras est unique par son goût mais aussi par ses succès. Pour cette raison, la confrérie
a créé la marque Fraise de Carpentras Comtat-Venaissin et son syndicat pour protéger les producteurs
des opportunistes qui s’octroyaient abusivement l’appellation « fraise de Carpentras ». 

Justine Guey

Apec, quelles opportunités d’emploi en
Vaucluse ?

Association  pour  l’emploi  des  cadres  propose  de  découvrir  le  potentiel  économique  du
Vaucluse. Une rencontre pour appréhender les tendances du développement territorial.

Au programme
Présentation du territoire éco-vauclusien et ses projets pour dénicher en avant-première des opportunités
d’emploi avec Laurent Garcia rédacteur-en-chef de l’Echo du mardi ; Le marché de l’emploi cadres en
Vaucluse, les coulisses des recruteurs avec Nataly Chevrier, consultante auprès de l’Apec Avignon ;
Ressources  pour  constituer  sa  veille  territoriale  et  réseauter  avec  Valérie  Saguet,  consultante  en
développement professionnel auprès de la Direction régionale Apec Paca-Corse.

L’association pour l’emploi des cadres
L’Association pour l’emploi des cadres accompagne les cadres et jeunes diplômés dans leur évolution
professionnelle, en particulier les plus fragiles face à l’emploi. Face aux difficultés de recrutements, elle
aide les entreprises,  notamment les TPE-PME (Très petites et moyennes entreprises),  à trouver les
compétences cadres dont elles ont besoin. Son observatoire de l’emploi des cadres analyse et anticipe les
évolutions et grandes tendances du marché de l’emploi  cadre.  L’Apec est un acteur du Conseil  en
Évolution  Professionnelle  (CEP).  Elle  est  présente,  avec  une  cinquantaine  de  centres,  en  France
métropolitaine et Outre-mer ».
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Les infos pratiques
Découvrez  le  potentiel  économique  du  Vaucluse.  Une  rencontre  sans  tabou  pour  appréhender  les
tendances du développement territorial. Jeudi 6 avril à 18h. Inscription ici. Apec, ZAC Agroparc. Eden
village. Bâtiment Aulne, 60, chemin de Fontanille à Avignon. 0 809 36 12 12.
MH

Vœux du monde économique vauclusien : la
volonté de chasser en meute

mailto:scavignon@apec.fr
mailto:https://www.apec.fr/mon-centre.html%23/detail/102028
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Hier  soir,  lundi  23  janvier,  c’est  ensemble  que  Gilbert  Marcelli,  président  de  la  CCI  de
Vaucluse, Valérie Coissieux, présidente de la chambre des métiers et de l’artisanat et Georgia
Lambertin,  présidente  de  la  chambre  d’agriculture  ont  présenté  les  vœux  au  monde
économique du département. L’occasion pour eux de mettre en avant leur volonté commune de
travailler ensemble.

Ces vœux semblaient bien inédits. Hier soir, les trois chambres consulaires du Vaucluse étaient réunies
pour formuler ensemble leurs vœux et messages à l’attention des décideurs du territoire. Une initiative
qui souligne leur volonté commune de montrer une nouvelle dynamique collective. Ensemble, ces trois
chambres représentent  un total  de 72 000 entreprises  et  exploitations  agricoles,  près  de 156 000
emplois, 238 formations et plus de 4 700 apprentis, apprenants et apprenants.

« Il se passe quelque chose dans notre département, probablement en lien avec les crises successives que
nous traversons… explique Gilbert Marcelli, président de la CCI de Vaucluse. L’ensemble des acteurs,

https://www.vaucluse.cci.fr/
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institutionnels et économique a pris conscience qu’il fallait travailler ensemble et nous ressentons cette
dynamique collective ».

«  L’ensemble  des  acteurs,  institutionnels  et  économique  a  pris  conscience  qu’il  fallait
travailler ensemble et nous ressentons cette dynamique collective. »

Gilbert Marcelli, président de la CCI 84

Au cours de la soirée, les trois présidents ont insisté sur leur volonté de travailler ensemble et de se
réinventer ensemble. Pour illustrer cette nouvelle dynamique, plusieurs thématiques ont été abordées
lors d’une session de questions-réponses animée par Laurent Garcia, rédacteur en chef de l’Echo du
mardi, également présent pour dévoiler l’édition 2023 du Vaucluse en chiffres. l’Echo du mardi vous
propose un tour d’horizon des sujets abordés et les réponses des présidents de l’inter consulaire.
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Les vœux du monde économique ont été présentés devant un public venu nombreux © Mireille
Hurlin.

« Nous sommes là pour aider »

Valérie Coissieux, présidente de la Chambre des métiers et de l’artisanat de vaucluse

Face à la hausse des tarifs de l’énergie, la CCI de Vaucluse et la chambre des métiers et de l’artisanat ont
mis en place des cellules de crise afin de soutenir leurs ressortissants. « Il nous appartient de faire en
sorte qu’aucune entreprise éligible ne passe à côté des dispositifs existants, explique Valérie Coissieux,
présidente de la chambre des métiers et de l’artisanat. C’est pourquoi nous avons mis en œuvre une
campagne de ‘phoning’ qui est en cours, à destination des artisans boulangers ».

https://www.cmar-paca.fr/
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Le projet de transport fluvial sur le Rhône

La CCI de Vaucluse souhaite agir pour un territoire intelligent, agile et durable au service de l’économie.
C’est pourquoi elle est à l’initiative d’un projet de transport fluvial sur le Rhône au départ du Port du
Pontet. Fin 2023, la CCI organisera les assises des mobilités qui réuniront les entreprises et collectivités.
Cet évènement permettra, selon la CCI, d’impulser des réflexions et des dynamiques sur le terrestre, le
fluvial l’aérien et sur l’énergie décarbonée.

Emploi : des perspectives encourageantes, mais des difficultés de recrutement

La chambre des métiers et de l’artisanat affirme qu’au cours des six derniers mois, 81% des artisans de
la région ont vécu un maintien voire une hausse d’effectifs et 84% projettent un maintien ou une hausse
de leurs effectifs sur les six prochains mois. Cependant, près d’une entreprise sur cinq a vu ses effectifs
diminuer au cours des six derniers mois et sur les six prochains, 16% des entreprises projettent une
baisse d’effectifs. Enfin, parmi les 30% d’artisans concernés par un recrutement récent, 77% éprouvent
des difficultés de recrutement.

« Nous avons des difficultés pour trouver des saisonniers.  Je pense qu’il  faut arriver à
trouver  des  moyens  pour  former  les  gens  et  leur  donner  envie  de  venir  travailler.
Aujourd’hui, on ne produit plus comme on produisait hier. »

Georgia Lambertin, présidente de la Chambre d’agriculture de Vaucluse

Face à ce constat, la CCI de Vaucluse se mobilise pour le plein emploi et les métiers de demain au sein
d’un campus inter-métiers : l’Académie Vaucluse Provence. En complément du Pôle R&D industrie 4.0, ce
campus accueillera l’école de Management Industriel, ainsi qu’un centre de formation des demandeurs
d’emploi sur les métiers en tension.

« L’agriculture est une véritable solution face au changement climatique »

Face au changement climatique, les habitudes de consommation évoluent et les entreprises artisanales
doivent répondre à ces nouvelles attentes, notamment par le développement de productions locales et la
favorisation des circuits courts. Par ailleurs, la gestion de l’eau est l’affaire de tous et les artisans n’y
échappent pas. Certains consomment énormément et cela doit être pris en compte afin de se projeter
sereinement dans un avenir durable.

« L’agriculture est une véritable solution face au changement climatique », explique Georgia Lambertin.
Pour trouver des solutions face au changement climatique, la chambre d’agriculture de Vaucluse mène
des essais sur son domaine viticole expérimental à Piolenc. « On ne peut pas parler de changement
climatique sans parler d’eau, poursuit Georgia Lambertin. Aussi l’agriculture de Vaucluse trouve des
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solutions pour apporter l’eau au bon moment et l’économiser un maximum via la modernisation des
canaux ou encore les outils de pilotage d’irrigation dans les exploitations ».

Promouvoir le mieux manger

Aujourd’hui, l’économie de proximité est une solution prioritaire, selon la CCI, pour répondre aux crises
auxquelles  nous  sommes  confrontés.  Toujours  selon  la  CCI,  il  faut  remettre  la  production  et  la
consommation locale au centre de l’équation pour répondre aux attentes de souveraineté nationale et de
réindustrialisation du pays et soutenir les entreprises.

Les  artisans,  les  chefs  d’entreprise  et  les  agriculteurs  ont  un  rôle  à  jouer  dans  cette  transition
alimentaire : promouvoir le mieux manger pour contribuer à la bonne santé des populations ainsi qu’à la
santé environnementale et économique du territoire et la valorisation des productions locales.

© CCI de Vaucluse

Lancement de l’édition 2023 du Vaucluse en chiffres

Cette  soirée  des  vœux du monde économique était  également  l’occasion pour  l’Echo du mardi  de
procéder au lancement du son hors-série annuel « Le Vaucluse en chiffres », l’atlas économique du
département, disponible gratuitement en cliquant ici.
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Le “Vaucluse en chiffres- Edition 2023“ réalisé par L’Echo du mardi

7h15 tous les mardis sur France Bleu
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Vaucluse, “L’éco d’ici“ par Laurent Garcia

Carte blanche à Laurent Garcia, rédacteur en chef de L’Echo du Mardi  tous les mardis à 7h15 et 18h30
sur France Bleu Vaucluse dans “L’éco d’ici“ 

ÉCOUTEZ LAURENT GARCIA EN CLIQUANT ICI !

(Vidéo) Jean-Marc Mielle : “Nos anciens sont
devenus des experts-comptables et viennent
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nous prendre des stagiaires et des apprentis
.“

Rencontre sur le studio de L’Echo du Mardi lors de la “Grande soirée Comptable“ organisée par
Aubanel  for  Business  avec  Jean  Marc  Mielle,  Directeur  délégué  à  l’enseignement
supérieur  du  Lycée  Aubanel.

(Vidéo) Candice Noto : “L’avantage de la
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formation comptable d’Aubanel for Business
est que l’on est déjà confronté aux
problématiques en cabinet.“

Rencontre sur le studio de L’Echo du Mardi lors de la “Grande soirée Comptable“ organisée par
Aubanel for Business avec Candice Noto, étudiante d’Aubanel for Business et en deuxième
année d’apprentissage chez Groupe TRIAL à Cavaillon.
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(Vidéo) Gaël Evrard : “J’attache beaucoup
d’importance à l’aspect comportemental et
au savoir-être.“

Rencontre sur le studio de L’Echo du Mardi lors de la “Grande soirée Comptable“ organisée par
Aubanel for Business avec Gaël Evrard, Expert comptable chez GEV.EXPERT by FIDU .

(Vidéo) Jérome Genton : “Les buts d’Aubanel
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for Business rejoignent ceux de nos cabinets
d’experts-comptables.“

Rencontre sur le studio de L’Echo du Mardi lors de la “Grande soirée Comptable“ organisée par
Aubanel  for  Business  avec  Jérome  Genton,  représentant  l’Ordre  des  Experts-Comptable
Provence-Alpes-Côtes d’Azur.
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